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COMISIÓN DE FOMENTO Y PATRIMONIO 

Sesión ordinaria de 5 de diciembre de 2023 
 

ASISTENTES: 
 

SR. CARABIAS ACOSTA, PRESIDENTE (Grupo municipal PP)          

SRA. RODRÍGUEZ LÓPEZ (Grupo municipal PP)  

SR. MARTÍNEZ CÓRDOBA (Grupo municipal PP)      

SR. SÁNCHEZ AREVALO (Grupo municipal PP)          

SRA. MACÍAS TELLO (Grupo municipal PP)          

SR. ANTOLÍN MONTERO (Grupo municipal PSOE)   

SRA. GARCÍA GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SÁNCHEZ SÁNCHEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. MAGDALENA MIGUEL (Grupo municipal VOX) 
 

SECRETARIO: SR. CRESPO GARCÍA 

TÉCNICOS: SR. ANDRÉS HOLGADO (Director de Área de Licencias y Planeamiento) 

 

La sesión se celebra con asistencia telemática de la Sra. Rodríguez López, Sra. Macías 

Tello, Sr. Antolín Montero, Sra. Magdalena Miguel y presencial del resto de integrantes.              

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, siendo las 10:02 horas 

del día anteriormente señalado, se reúnen los asistentes precitados, integrantes de la Comisión 

Municipal de Fomento y Patrimonio para el examen de los asuntos del orden del día, previa 

aprobación por unanimidad del borrador del acta remitido de la sesión anterior de 28 de 

noviembre de 2023.  

 

1. DAR CUENTA DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN 

TÉCNICO ARTÍSTICA DE 24 DE NOVIEMBRE DE 2023.  

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

2. MONTELLANO PROMOCIONES URBANAS SL SOLICITA LICENCIA URBANÍSTICA 

(PROYECTO BÁSICO) DE EDIFICACION DE VIVIENDAS, GARAJES Y TRASTEROS EN 

CL DOLORES BARBERA PARIS, PARCELA M9.2, SECTOR 77 “LA PLATINA 

(72/2023/LICU). DAR CUENTA DE LA RESOLUCIÓN 

Manifiesta el Sr. Antolín Montero que en la legislatura anterior se concedió otra licencia 

para proyecto básico sobre la misma parcela y que normalmente suele efectuarse una 

transmisión de titularidad sin embargo en este caso no es así. Señala el Sr. Andrés Holgado que  

el Proyecto es el mismo, asumido por otro promotor, abriéndose un expediente nuevo si bien 

los efectos son similares. El que suscribe señala que, sin perjuicio de su comprobación, este 

proceder por parte del nuevo promotor obedezca al hecho de haber transcurrido el plazo para 

presentar el proyecto de ejecución por el anterior promotor y entendieran que no era factible la 

transmisión de la titularidad de proyecto básico, habiendo optado por una nueva licencia en 



cuyo caso resultara procedente tener por desistido al primer promotor en la licencia anterior. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

3. PROMOCIONES TAMAMES MARTIN S.L. SOLICITA LICENCIA URBANÍSTICA 

(PROYECTO DE EJECUCIÓN) DE EDIFICIO DE VIVIENDAS, TRASTEROS, LOCAL 

COMERCIAL Y PLAZAS DE GARAJE EN CALLE NAZARET 2 (A), PARCELA B2A 

(33/2023/LICU).- DAR CUENTA DE LA RESOLUCIÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

4. Dª. A-RH, EN REPRESENTACIÓN DE Dª. E-CG, PRESENTA SOLICITUD DE 

SEGREGACIÓN DE LOCAL (SIN OBRAS) EN DOS LOCALES, SITO EN AVENIDA DE 

PORTUGAL Nº 136, BAJO 2 (2312/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

5. Dª. P-GB, EN REPRESENTACIÓN DE Dª. MP-CG, PRESENTA DECLARACIÓN 

RESPONSABLE DE OBRAS PARA ADECUACIÓN Y CAMBIO DE USO DE LOCAL SITO 

EN CUESTA SANCTI SPIRITUS Nº 1-11, PLANTA -1, A (1751/2023/DROB). DAR CUENTA 

DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

6. D. R-MF PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE SUSTITUCIÓN DE 

ASCENSOR Y AMPLIACIÓN DE PARADA EN EDIFICIO SITO EN CL ISIDRO SEGOVIA 

Nº 1-ESC. 3 (1595/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

INFORMACIONES VARIAS.  

 

El Sr. Andrés Holgado informa de las siguientes cuestiones:  

- Puerta Zamora 84. Se incoa expediente  de comprobación de hechos a instancia de la 

Comunidad de Propietarios, girándose visita por técnicos municipales al objeto de emitir el 

informe pertinente que determine la existencia o no de posibles infracciones urbanísticas y, en 

su caso, adoptar las medidas de corrección que procedan a través de los procedimientos de 

restauración de la legalidad urbanística y sancionador.  

- Exceso de agua en Muralla Huerto Calixto y Melibea. El riego del huerto está 

controlado por los servicios municipales si bien es cierto que el bastión cuadrangular presenta 

una problemática de humedad de hace tiempo que aflora en el tiempo de vez en cuando 

también por la humedad del suelo. Señala que también se llevó a cabo una intervención por 

parte del Ministerio para intentar su restauración.  

  

RUEGOS Y PREGUNTAS.  

 

La Sra. Magdalena Miguel plantea las siguientes cuestiones:  

- Ruego. Muro de ladrillo en calle Cervantes 23. Existe vallado de Policía Local por 

algún desprendimiento. Ruega su control para evitar su acrecimiento.  

- Rampa de Plaza Anaya sita en las escaleras que conectan la Facultad de Traducción 

con C/ Tostado junto a la Iglesia de San  Sebastián. Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que se 

ubicó para completar el itinerario accesible interrumpido por las obras del Atrio y es la que 

habitualmente se coloca en Semana Santa para el acceso de los pasos procesionales.    

 

La Sra. Sánchez Sánchez se interesa por las siguientes cuestiones: 

- Fecha en la que está previsto finalizar el aseo del Parque Picasso. Señala que es una 
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cuestión que ya comentó en esta Comisión en el mes de septiembre, que se trata de un parque 

muy concurrido por utilizar espacios para juegos, como la petanca, y que, por tanto, es una 

necesidad especialmente para las personas mayores que hacen habitualmente uso del mismo. El 

Sr. Presidente manifiesta que se trata de un aseo previsto dentro del contrato de mobiliario 

urbano que simultáneamente así como otro en el Parque Fluvial, acometiéndose además dentro 

de ese contrato la sustitución de otros cinco más antiguos así como los servicios para 

conductores de autobuses y las marquesinas. La Sra. Sánchez Sánchez manifiesta que la obra de 

la calle Olmedo empezó hace pocos días y está prácticamente concluida y, sin embargo, ésta 

siendo la misma empresa lleva el retraso indicado. Señala el Sr. Presidente que, entiende, que se 

tratan de actuaciones distintas y que, en todo caso, se da traslado para que se adopten las 

medidas oportunas para acelerar la terminación de los baños y que esté cuanto antes. La Sra. 

García Gómez señala que, en ocasiones, la empresa acomete varias obras a la vez, teniendo 

varios puntos de obra abiertos, en los que unos van avanzando más respecto a otros que van 

más retrasados.      

- Recinto del Baldío: manifiesta la existencia de una valla caída en el lado sureste 

coincidente con la zona de ubicación del Rastro. Se toma nota para verificar si corresponde al 

Servicio de Medio Ambiente dentro del contrato de mantenimiento del recinto.  

- Obras en C/ Olmedo. Se toma nota para comprobar.  

 

  No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 10:22 horas del día 

antes señalado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO.  
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COMISION MUNICIPAL DE POLICIA, TRÁFICO Y TRANSPORTES 

 

Sres. Asistentes: 

Carabias Acosta 

Molina Martínez 

Rodríguez López 

Macías Tello 

Coca Sánchez 

Collados Grande 

Santa María Trigo 

Fuentes Chaves 

Pérez de la Sota 

 

Servicios Técnicos Municipales: 

Blanco Hernández 

Domínguez de Prado 

González Sastre 

 

Secretario: 

Alonso Uceda 

 

En la ciudad de Salamanca, siendo las 11,00 horas del día 5 de Diciembre de 

2.023, se reúnen de forma presencial y telemática en el Salón de Plenos de la 

Corporación Municipal, en Sesión Extraordinaria y en Primera Convocatoria, los/as 

componentes de la Comisión Municipal de Policía que al margen se indican, para tratar 

el único asunto del Orden del Día, el análisis del borrador de la Ordenanza Municipal 

reguladora de la Zona de Bajas Emisiones. 

A.- Con relación al artículo 8, por parte del Grupo Socialista se pregunta cómo se 

hará.  

Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se informa que se trata de una 

cláusula o previsión general contemplada en la Ordenanza tipo remitida por la FEMP 

para todos los municipios. Tiene conocimiento de que se ha activado este protocolo 

particular sólo en el caso de Madrid y de Barcelona. Se trata de una previsión de la 
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normativa general de tráfico. El protocolo debe diseñarse y estar previsto para cuando 

surjan estas situaciones. 

Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Tráfico se informa que en unas jornadas 

recientes de trabajo de la FEMP se analizó esta cuestión y se decidió que el modelo a 

emplear para estos casos no podía ser el utilizado en Madrid, donde la gente 

prácticamente se enteraba la noche anterior si el día siguiente podía o no circular en 

casos de episodios de contaminación. Actualmente se encuentra el tema en estudio 

para dar una respuesta conjunta y en Salamanca se adoptarán tales determinaciones. 

B.- Con relación al artículo 10.4, por parte del Grupo Vox se pregunta por el 

significado de los “efectos continuados o discontinuos”. 

Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se informa que se trata de una 

previsión genérica con el fin de dar cobertura a todos los posibles casos concretos que 

se presenten, como los vehículos que acceden a las zonas restringidas para dejar a los 

niños en el colegio. La autorización sería para todo el curso escolar, pero solo en días 

lectivos y solo en los horarios de entrada y salida de los colegios. 

Por parte del Sr. Presidente se expone que también serviría para la situación de 

tener que llevar a un familiar al médico. 

C.- Con relación al artículo 10, por parte del Grupo Socialista se discute la 

terminología de “urgente, temporal e inaplazable” cuando se exige una autorización o 

comunicación previa. 

Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se informa que dependerá de la 

tecnología disponible la comunicación previa o no o la justificación posterior de las 

circunstancias. 

Por parte del Grupo Socialista se plantea que al hablarse de autorización previa se 

podrían sancionar también estos casos.  

Por parte del Sr. Presidente se expone que deberíamos contemplar una posible 

salvedad o excepción, siempre que sea una acreditación fehaciente o sin lugar a dudas 

de los motivos para la urgencia inaplazable que haya impedido comunicar previamente 

la circunstancia. 

D.- Con relación al artículo 12, por parte del Grupo Vox se pregunta si resulta 

posible acceder a la zona pero no estacionar. 

Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se informa que sí. 

Por parte del Grupo Vox se discute entonces el criterio contemplado en el Apartado 

3, porque el vehículo estacionado no contamina, ni mucho ni poco. 
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Por parte del Sr. Secretario se informa que para llegar a estacionar, el vehículo en 

cuestión ha tenido que acceder a la zona y circular por la zona. En cualquier caso se 

contempla una posibilidad, no tiene porqué finalmente materializarse dicha 

circunstancia. 

Por parte del Grupo Socialista se plantea si sería mejor decir “se establecerá” en 

vez de “se podrá” con los estacionamientos regulados. 

Por parte del Sr. Presidente se informa que se trata de una posibilidad, no 

imperativa. 

Por parte del Sr. Secretario se informa que pueden existir calles que no tengan 

estacionamientos regulados, que dependen del contrato ORA. Si se cambia la 

redacción en el sentido interesado, obligaría al Ayuntamiento a crear esos 

estacionamientos en todas las calles, aunque no hubiera demanda y fuera muy 

dificultoso. Tampoco tiene sentido incluir las calles concretas en el articulado, pues 

cualquier cambio en la relación de calles afectadas en el contrato ORA determinaría la 

necesidad de modificar la Ordenanza. 

Por parte del Grupo Vox se pregunta por el Apartado 4, en relación con el acceso 

de camiones a aparcamientos públicos. 

Por parte del Sr. Presidente se informa que se trata de una posibilidad, ahora 

mismo no viable en muchos de los aparcamientos existentes. 

Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se informa que el precepto está 

pensando principalmente en furgonetas, que sí pueden acceder más fácilmente a los 

aparcamientos, que a los camiones. 

E.- Con relación al artículo 13, por parte del Grupo Vox se pregunta si la regulación 

se refiere a la carga y descarga en sentido estricto.  

Por parte del Sr. Presidente se informa que sí. 

Por parte del Grupo Vox se plantea la necesidad de contemplar una mayor 

especificación. 

Por parte del Grupo Socialista se pregunta si en la regulación del Apartado 5 

estarían contempladas también las bicicletas tipo “raiders”. 

Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se informa que en principio sí, pero 

habrá que regular los itinerarios concretos para las mismas, de una forma similar al 

actual Bando de Carga y Descarga. 

Por parte del Grupo Socialista se pregunta si se contempla la posibilidad de islas de 

aparcamiento para bicicletas. 
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Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se informa que sí, sería lo correcto. 

Por parte del Grupo Socialista se pregunta cómo se adecuaría a las bicicletas la 

regulación contenida en el Apartado 4. Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local 

se informa que ese apartado no está pensado para las bicicletas, sólo para las reservas 

o zonas de carga y descarga, no para las islas. 

Por parte del Grupo Vox se pregunta para quién está pensado el “reparto de última 

milla”. Por parte del Sr. Presidente se informa que se trata de un tema complicado de 

instaurar aquí. Una furgoneta para hacer diferentes repartos en una misma zona, para 

evitar la presencia de muchas furgonetas a la vez. 

G.- Con relación a la Disposición Final Primera, por parte del Sr. Presidente se 

plantea la necesidad de efectuar las correcciones de las que ya se ha hablado. 

H.- Con relación a la Disposición Final Segunda, por parte del Sr. Presidente se 

plantea la necesidad de efectuar la modificación de la que ya se ha hablado. 

I.- Con relación a los Anexos, por parte del Sr. Presidente se informa que resulta 

necesario efectuar alguna corrección en las tablas. 

Por parte del Sr. Presidente se informa que se remitirá hoy el Proyecto Técnico 

solicitado y en unos días el texto con las incorporaciones o correcciones tratadas, con 

la intención de que el próximo día 13 de Diciembre continúe el debate y tengamos un 

texto lo más cerrado posible para que el día 20 de Diciembre pueda aprobarse el texto 

y dictaminarlo. Después del día 13 se remitirá el texto disponible al Sr. Secretario 

General para que emita su correspondiente informe. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la Sesión, siendo las 12,00 horas 

del día arriba indicado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO. 

EL PRESIDENTE     EL SECRETARIO 

 



COMISIÓN DE BIENESTAR SOCIAL 
Sesión ordinaria de 7 de diciembre de 2023 

 
Asistentes: 
Presidenta: 
Dª Miryam Rodríguez López 
Vocales: 
Dª Isabel Macías Tello 
D. Roberto Martín Parra 
D. Pedro José Martínez Córdoba 
Dª Vega Villar Gutiérrez de Ceballos 
D. José María Collados Grande 
Dª María García Gómez 
D. Juan José García Meilán 
Dª Laura Magdalena Miguel 
Secretaria suplente: 
Dª Montserrat Castro Benito 
 

ACTA DE LA SESIÓN 
 

En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta minutos del día 
arriba indicado, se reúnen de forma telemática y presencial en el Salón de Plenos de 
la Casa Consistorial, los componentes de la Comisión de BIENESTAR SOCIAL que 
arriba se expresan al objeto de tratar los asuntos que integran el siguiente orden del 
día. 

1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 

La comisión, por unanimidad, acuerda aprobar el acta de la sesión celebrada el 
día 30 de noviembre de 2023. 

 
2.- INFORMACIÓN SOBRE AYUDAS DE URGENCIA SOCIAL. 

La comisión conoce el extracto de las siguientes Comisiones de Valoración: 

 Comisión de Valoración procedimiento de urgencia semana 22 de noviembre del 
actual sobre concesión de seis ayudas por un importe total de 9.780 € y 
denegación de ayuda en dos expedientes. 

 Comisión de Valoración procedimiento de urgencia semana 27 de noviembre del 
actual sobre concesión de catorce ayudas por un importe total de 19.976,86 € y 
denegación de ayuda en un expediente. 

 
3.- RUEGOS Y PREGUNTAS 

 La Presidenta manifiesta que se remitirán las actas y datos de población que 
solicitó el Sr. Collados Grande en la anterior comisión.  

Dª Laura Magdalena Miguel pregunta si en CEAS se han tenido noticias de  la 
empresa de ayuda a domicilio de la que se habló en el pasado Pleno. La Concejala de 
Familia e Igualdad responde que la información que se trato en el Pleno era publica 
puesto que apareció en el BOCYL y que también es público el Registro o catálogo de 
la Junta de Castilla y León donde se puede consultar a través de la pagina web, así 
como el Registro de acreditaciones, si siguen vigentes o no; no obstante, se trasladará 
el asunto al Área por si hubiera alguna información al respecto. 

Dª María García Gómez pregunta si se van a instalar Puntos Violeta el día 14 
de diciembre con ocasión de la celebración de la Nochevieja Universitaria, cuál será el 
horario y considera que el peligro sigue durante toda la noche. La Concejala de 
Familia e Igualdad responde que está previsto y, sobre el horario, manifiesta que 
todavía no está determinado, pero se comunicará cuando lo esté. 



La Sra. García Gómez reitera que no se ha presentado la evaluación del Tercer 
Plan de Igualdad, refiere que este año ha habido cincuenta y cinco asesinatos y es el 
momento de concienciar sobe la violencia machista, es decir, que urge el plan de 
evaluación para hacer posible el Cuarto Plan. La Concejala Delegada manifiesta que 
el propósito es que se finalice esta evaluación antes de que acabe el año. 

D. José María Collados Grande pregunta sobre los presupuestos participativos, 
sobre cuánto se ha gastado y para qué. Añade que no se han llevado a los Consejos 
de Ciudad. El Concejal de Participación Social responde que las propuestas se han 
llevado al Consejo de Ciudad y que lo que se está pidiendo es una valoración 
económica que se llevará a cabo. 

Por otra parte, el Sr. Collados Grande manifiesta que le preocupa que la 
normativa europea establezca que a partir de enero dejen de funcionar los bancos de 
alimentos y que está de acuerdo en que, en vez de reparto de alimentos, esta 
prestación se realice mediante tarjetas. Solicita información sobre este tema y 
pregunta si hay alguna actuación en los CEAS. La Concejala de Familia e Igualdad 
responde que el sistema de tarjetas o parecido ya está funcionando en algunas 
entidades, por lo que se mantiene la atención de necesidades con los dos sistemas; 
añade que no tenemos todavía instrucciones al respecto, ya que es una cuestión 
sobre la que aún no se ha referido el Ministerio para después materializarse en 
comunidades autónomas y ayuntamientos. 

Pregunta si en el Consejo de Salud regional de Castilla y León se trató algún 
asunto que nos afectara directamente. La Concejala de Salud responde que se 
trataron algunos asuntos como la normativa que iba a cambiar y el retraso que hay 
respecto al Plan de Salud de Castilla y León.  

Por último, el Sr. Collados Grande pregunta cuándo se van a sacar las 
subvenciones a las distintas asociaciones y si hay planteado algún cambio en las 
convocatorias de Participación Social, Mujer y Mayores. El Concejal delegado de 
Participación Social responde que está previsto que salgan en el primer trimestre y 
que se ajustarán algunas cuestiones, aunque sigue la línea general; la Concejala de 
Mayores manifiesta que se hará alguna modificación y que se ha llevado el asunto al 
Consejo. La Concejala de Familia e Igualdad responde que se interesará por la 
convocatoria de Mujer. 

D. Juan José García Meilán manifiesta que hace cinco años se hicieron obras 
en el teatro de La Vega y estaba previsto que cuando finalizaran se cambiarían  
algunos elementos como las cortinas o las butacas, pero a día de hoy todavía no se ha 
llevado a efecto, por lo que hablamos de cuatro años de retraso. La Concejala de 
Mayores informa que la asociación se ha quejado y que el problema es que está 
prevista la compra de este material no sólo para el teatro de La Vega, sino también 
para otras instalaciones. 

El Sr. Collados Grande pregunta si como consecuencia de que Promoción 
Económica ha dejado el espacio de Puente Ladrillo, éste va a volver a ser gestionado 
por Participación Ciudadana ya que el barrio necesita este espacio. El Sr. Martínez 
Córdoba responde que el personal de Promoción Económica se ha trasladado 
puntualmente a la Plaza Mayor por la sobrecarga de trabajo, pero esto no significa que 
no vuelva a Puente Ladrillo. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las diez 
horas del día al principio señalado de todo lo cual, como Secretaria CERTIFICO.  

 


